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Reunião da Câmara Técnica Permanente de Crise Hídrica do Comitê de 
Gerenciamento das Bacias Hidrográficas do Rio Chapecó, do Rio Irani e Bacias 

Contíguas.  

Data: 30/10/2020  Horário: 13H30 ÁS 15H30 

Local: Videoconferência - meet.google.com/szk-gpmy-qct  

Participantes: Clenoir Antonio Soares (Ocesc), Adir Faccio (Aris), Janete Facco (Sach), Karling 
Fernanda Schuster (Casan), Arceli Nicolodi (Coop. Auri Verde), Luciano Bergonzi (Pma), Gherly 
Andrey Ranzan (Sintaema), Romualdo Morelatto Begnini (Ima), Jorge Luiz de Lima (Fiesc), 
Guilherme Xavier de Miranda Junior (Eng. agrônomo da Epagri/Ciram), Rafael Leão (Ecopef) 
Alessandra Kieling (Ecopef) e Iara Salete Vezaro (Ecopef).  

Pauta:   

1- Palestra com Guilherme Xavier de Miranda Junior -Eng. agrônomo da Epagri/Ciram 
Tema: Situação hidrológica e perspectivas futuras em SC; 

2- Assuntos gerais. 
 

 

A Coordenadora da Câmara técnica permanente de crise hídrica Sr.ª Janete Facco, deu boas vindas 
e agradeceu a presença de todos. Passou a palavra ao Presidente do Comitê Chapecó e Irani o Sr. 
Clenoir Antonio Soares para que desse início a reunião. O Sr. Clenoir Soares agradeceu a presença 
de todos, falou da importância do tema da palestra, especialmente neste momento que passamos 
por uma crise hídrica. Na sequência a Coordenadora Sr.ª Janete apresentou o palestrante Sr. 
Guilherme Xavier de Miranda Junior Eng. Agrônomo da Epagri/Ciram que iniciou agradecendo a 
oportunidade de palestrar aos membros do Comitê Chapecó e Irani, que conhece de longa data.  
Ressaltou que considera o comitê um braço do estado, sendo deliberativo no regramento do uso da 
água. Na sequência, apresentou um relato das precipitações e armazenamento da água na região 
de Chapecó, no período de setembro a outubro de 2020. Falou sobre a influência da La Niña e a 
previsão de índices baixíssimos de precipitação. Ressaltou que historicamente sofremos com 
períodos de estiagens e períodos de enchentes, mas não fazemos a reservação correta da água. 
Abordou sobre os fatores ambientais de maior impacto ao desenvolvimento econômico e a 
importância de identificar e gerenciar o uso da água dos grandes usuários. De acordo com o conceito 
da ONU, a segurança hídrica, existe quando há disponibilidade de água em quantidade e qualidade 
suficiente para o atendimento ás necessidades humanas, a prática das atividades econômicas e a 
conservação dos ecossistemas aquáticos, acompanhada de um nível aceitável de risco relacionado 
a secas e cheias, devendo ser consideradas as suas quatro dimensões como balizadora do 
planejamento da oferta e uso da água. Terminada a apresentação, colocou-se à disposição dos 
presentes para manifestações. Após as manifestações, e não havendo mais nada a tratar, o 
Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares solicitou ao representante da Cooperativa Regional Auriverde 
Sr. Arceli Nicolodi que encerrasse a reunião. O Sr. Arceli Nicolodi agradeceu a presença de todos e 
em especial o Sr. Guilherme Xavier de Miranda Junior pela apresentação. Ressaltou a importância 
do trabalho de forma conjunta. Fazer o nosso melhor com as condições que temos. Eu, Iara Salete 
Vezaro, Auxiliar Administrativa a Ecopef lavrei a presente memória, acompanhada pelo registro on-
line dos presentes. 
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_______________________________________ 
Janete Facco 

Coordenadora da Câmara Técnica 

 
 
 
 

 
 

 
Iara Salete Vezaro 

Auxiliar Administrativa da Ecopef 
 

 

 

 

 
Próxima reunião: 

Data: 27/11/2020 Local: Videoconferência Horário: 13h30 
 

 


